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レンコ

日本看護連盟公認キャラクター

カンタ
皆さまのご入会をお待ちしております。

9 ／ 28（木）新入会員研修会

正 会 員　年会費　7,000 円（日本看護連盟会費 5,000 円・茨城県看護連盟会費 2,000 円）
　　　　　・看護協会会員であること。
特別会員　年会費　7,000 円（日本看護連盟会費 5,000 円・茨城県看護連盟会費 2,000 円）
　　　　　・正会員の経歴を有し、未就業で現在看護協会に入会していない方。
賛助会員　年会費　1,000 円
　　　　　・看護連盟の趣旨に賛同して頂ける方であれば、どなたでも入会できます。
学生会員　年会費　無料
　　　　　・看護学生で、看護連盟の趣旨に賛同して頂ける方。

演題：「新人看護師のストレスマネージメント」
講師：東京女子医科大学八千代医療センター
　　　山内　典子先生
時間：13：30 ～ 16：00
会場：ホテルグランド東雲

11 ／ 4（土）若手会員研修会
演題：「看護っておもしろい」
講師：ナイチンゲール看護研究所所長
　　　徳島文理大学大学院看護学研究科 教授
　　　金井　一薫先生
時間：13：30～16：00
会場：フェリヴェールサンシャイン

　第40号は看護連盟総会の特集となっています。参加された皆様ありがとう
ございました。
　私達看護職が専門職と定義されるよう、「ベッドサイドから政治を変える」
意気込みで日々励んでいきましょう。（吉田陽子）
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茨城県看護協会長あいさつ

　日頃より本協会の運営に多くのご支援、ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。
　私ども茨城県看護協会は今年度、４つの事業方針（①少子超高齢社会に対応する人材育成、
②労働環境の改善と充実、③超高齢社会に向けた在宅ケアの推進、④組織力強化）を掲げ、公益
目的事業に基づく重点事業を実施しているところです。中でも地域包括ケアシステム推進に向

け、私たち看護職ができることをできるところからはじめており、病院から在宅へ一連のケアが切れ目なく提供
されるための重要な役割として退院支援・調整のこと、訪問看護ステーションの人材育成・確保、機能強化型ステー
ションの推進等に取り組んでおります。誰もが安心して暮らしの場でその人らしい生活・最期を迎えられるよう
な社会を実現するために、看護連盟の方々と協働し、政策提言・実現に向けた活動に尽力致します。

公益社団法人茨城県看護協会　会長　相川　三保子

　全国的に、猛暑が続く毎日です。セルフケアに心がけ、猛暑を乗り切ってまいりましょう。
　さて、去る6月15日の日本看護連盟の総会におきまして、第25回参議院選の組織内候補予定
者として、石田まさひろ現参議議員を満場一致で決定させていただきました。看護政策の実現に
向けて石田議員の活動をしっかり支援していくために、清水嘉与子顧問を会長にお願いし「石田

まさひろを応援する会」を設置いたしました。
　2025年を目前に控え、「予防し・治し・支える医療」を中心となって担っていくのは、看護職です。看護職が、
患者さんたちの信頼を得つつ、明るく、楽しく役割を果たしていくためには、看護界が一丸となって、就労環境の
改善等の山積する課題を解決していかなければなりません。これらの課題を看護政策として実現していくために、
私たち連盟は、国会議員の先生方をしっかり応援し、国会議員の先生方にはしっかり活動していただきましょう。

日本看護連盟　会長　草間　朋子

　皆様には、お元気で御活躍のことと存じます。
　平成29年度日本看護連盟総会で、看護職の代表である石田まさひろ現参議院議員が第25回参
議院選の組織内候補予定者として、満場一致で決定されました。今後、会員が一丸となり目標に
向かって支援の輪を広めてまいりましょう。

　さて、本県においては、去る8月27日に茨城県知事選挙が行われ、私どもが推薦しました大井川かずひこさん
が現職を破り24年振りに新しい知事として誕生しました。「大井川かずひこ新知事」は、茨城県の看護師不足の実
態について認識をいただき「看護師不足非常事態宣言」を公約に掲げるなど、看護職の抱える問題に直接、熱心に
耳を傾けてくれました。今後より具体的な解決に向けて検討してくださることを期待しております。選挙期間中に
は、日本看護連盟から榮木幹事長始め参議院議員のたかがい先生・石田先生らに来県していただき、施設訪問や
語る会、講演会等を行い、候補者への支援に対応いたしました。さらに会員の皆様方には、真夏の暑い中、街頭演
説会場へ積極的に応援に入って頂き本当に感謝申し上げます。特に、会員手作りの鶏のゆるキャラ「票とりくん」
がどこの会場においても人気があり選挙戦の盛り上げに一役担わせていただいたことは連盟としてこの上ない喜び
です。今回の知事選は私たちにとって、一番身近な関心のある選挙であり、改めて政治意識の醸成につながる大事
な機会となったのではないかと考えます。
　今年度の連盟活動の主な重点目標は、「青年部委員会の設置」と「看護問題対策議員連盟の設置」に向けて検討
してまいります。皆さんのご協力・ご支援をよろしくお願いいたします。

茨城県看護連盟会長　山本　かほる

看護職議員活動報告

衆議院議員  あべ　俊子

参議院議員　たかがい恵美子
　初秋の候、茨城県看護連盟の皆様におかれましては、ますます
ご清祥のことと存じます。
　平素より、国民福祉の向上と看護政策の推進にご尽力を賜り厚
く御礼申し上げます。お陰様で、当選来一貫して社会保障制度改
革の重要な任にあたらせていただくとともに、一昨年秋より女性

局長を務めさせていただいております。　先の参院選を経て、党所属女性国会議員数は43名となり、地方議会においても
女性議員数が493名となりました。女性版ふるさと対話集会の創設と全国展開、政治女子を育てる党政治塾「プレミアム・
ウィメンズクラブ」の創設・開講、女性の健康の包括的支援に関する法案成立への取り組み、女性医療職エンパワメント
推進議連の創設と、着実に政策提言を進めています。
　これからも皆様と呼吸を合わせ、丁寧な仕事を心がけて参りますので、ひき続き、よろしくお願いいたします。

　茨城県看護連盟の皆さま、こんにちは。
　6月18日、150日間に及ぶ第193通常国会が閉会。また、8月3日に
は第3次安倍第3次改造内閣が発足しました。
　初当選から2年半、看護の視点を軸にさまざまな法案に関わってまいり
ました。特別養子縁組のあっせんに関する法案では、議員立法作成・成立

　茨城県看護連盟の皆さま、いつもご支援をありがとうございます。
　多くの議論を重ねた第193回通常国会が閉会しました。
　今国会では看護職を取り巻く諸課題、特に育児や介護等による夜勤の担い手不
足や膨らみ続ける臨床での記録について積極的に取り組みました。それらの取り
組みが実を結ぶには時間を要するかもしれませんが、千里の道は一歩からの精神

で一つ一つの課題に対し、引き続き丁寧に取り組んでまいる所存です。
　一方党内では副幹事長を務めあげ、選挙対策や党勢拡大に奔走いたしました。閉会
した今は選挙区の岡山に戻り多くの皆さまとふれあう中で地元の声を聞かせていただ
き、地方創生のため、中山間地域のさまざまな課題、政策に全力で取り組む日々を送っ
ています。
　これからも皆さまからの現場の声をお聞かせいただきながら、国政に看護職の願い
を届け、快適に働くことができる環境づくりのため頑張ってまいりますので、引き続
きご指導・ご支援を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

衆議院議員　木村　弥生

　茨城県看護連盟の皆さま、日頃よりお力添えを賜りありがとうございます。
　先に開催されました日本看護連盟通常総会において、組織内候補予定者としての決定をいただきま
した。看護政策推進の使命をいただいたものと、身の引き締まる思いでおります。
　皆さまのお力で、参議院議員の重責をいただいてから四年が経過し、看護師免許保持者の届出制の

参議院議員　石田　昌宏
第25回参議院選挙組織内候補予定者

の過程を勉強させていただき、障がい者総合支援法の改正では、医療的ケア児に対する教育・医療・
福祉の連携した支援体制の構築に力を注ぎました。
　昨年3月には待機児童問題等対策特命チームの座長に就任。ここまで来られたのも、看護職の
皆さまのご指導があってこそです。これからも現場の最前線でいただいたご意見やご要望を政策
に反映し、光の当たらぬところにあたたかな光を当てていく政治家でありたいと思っています。
　最後になりましたが、京都三区（京都市伏見区、長岡京市、向日市、大山崎町）にご家族・親類・
ご友人等がいらっしゃいましたら、ぜひご紹介をお願いいたします。

新設、認知症ケア加算の新設、民間看護職紹介会社の適正化など、看護の現
場をよりよくするための活動を積み上げてまいりました。
　これからも、職場環境の改善、基礎教育と卒後教育の連続的充実、看護の
社会的地位の向上など力強く推進し、全ての看護職が「今日もよい看護がで
きてよかった！」と実感できるよう全力を尽くします。
　まずは、全国津々浦々を訪問させていただき、現場の声を国政に届けてま
いります。皆様の職場に参りました折は、ぜひお声をお聞かせください。

議員総会

久賀ダム田植え

参議院70周年事業
子ども国会

【一億総活躍】総理へ申し入れ

茨城の看護職の実態を改めて考えよう！
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足や膨らみ続ける臨床での記録について積極的に取り組みました。それらの取り
組みが実を結ぶには時間を要するかもしれませんが、千里の道は一歩からの精神

で一つ一つの課題に対し、引き続き丁寧に取り組んでまいる所存です。
　一方党内では副幹事長を務めあげ、選挙対策や党勢拡大に奔走いたしました。閉会
した今は選挙区の岡山に戻り多くの皆さまとふれあう中で地元の声を聞かせていただ
き、地方創生のため、中山間地域のさまざまな課題、政策に全力で取り組む日々を送っ
ています。
　これからも皆さまからの現場の声をお聞かせいただきながら、国政に看護職の願い
を届け、快適に働くことができる環境づくりのため頑張ってまいりますので、引き続
きご指導・ご支援を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

衆議院議員　木村　弥生

　茨城県看護連盟の皆さま、日頃よりお力添えを賜りありがとうございます。
　先に開催されました日本看護連盟通常総会において、組織内候補予定者としての決定をいただきま
した。看護政策推進の使命をいただいたものと、身の引き締まる思いでおります。
　皆さまのお力で、参議院議員の重責をいただいてから四年が経過し、看護師免許保持者の届出制の

参議院議員　石田　昌宏
第25回参議院選挙組織内候補予定者

の過程を勉強させていただき、障がい者総合支援法の改正では、医療的ケア児に対する教育・医療・
福祉の連携した支援体制の構築に力を注ぎました。
　昨年3月には待機児童問題等対策特命チームの座長に就任。ここまで来られたのも、看護職の
皆さまのご指導があってこそです。これからも現場の最前線でいただいたご意見やご要望を政策
に反映し、光の当たらぬところにあたたかな光を当てていく政治家でありたいと思っています。
　最後になりましたが、京都三区（京都市伏見区、長岡京市、向日市、大山崎町）にご家族・親類・
ご友人等がいらっしゃいましたら、ぜひご紹介をお願いいたします。

新設、認知症ケア加算の新設、民間看護職紹介会社の適正化など、看護の現
場をよりよくするための活動を積み上げてまいりました。
　これからも、職場環境の改善、基礎教育と卒後教育の連続的充実、看護の
社会的地位の向上など力強く推進し、全ての看護職が「今日もよい看護がで
きてよかった！」と実感できるよう全力を尽くします。
　まずは、全国津々浦々を訪問させていただき、現場の声を国政に届けてま
いります。皆様の職場に参りました折は、ぜひお声をお聞かせください。

議員総会

久賀ダム田植え

参議院70周年事業
子ども国会

【一億総活躍】総理へ申し入れ

茨城の看護職の実態を改めて考えよう！
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時間　10：00～14：45　　場所　フェリヴェールサンシャイン
平成29年度 茨城県看護連盟通常総会を開催しました 茨城県看護連盟　新役員紹介

水戸第３支部長　大久保　恭子 
　平成29年度日本看護連盟通常総会が、6月15日に東京プリンスホテルで開催された。
　代議員として茨城県から24名、全国からは745名、他役員や一般会員など総勢2000名以上の会員が
参加した。
　物故会員への黙祷後に、日本看護連盟会長より、看護連盟として看護師の就労環境の改善や教育の充
実を目指し、看護職に関係する政策の実現を果たしていく。また、会員数や看護職を応援する議員を増やし、

平成29年度　日本看護連盟通常総会報告

演題：「保助看法の変遷と解釈」  　　講師：日本看護連盟会長　草間　朋子 先生

力強い組織を作っていこうという挨拶があった。
　来賓挨拶では、福井トシ子日本看護協会会長、高村自民党副総裁、塩崎厚生労働大臣、田村政務調査会会長、下村幹事長
代行から挨拶があり、他看護連盟を応援する議員が多数参加された。
　議長団選出後、第3号議案、平成29年度日本看護連盟活動計画（案）、第4号議案、平成29年度予算（案）、第5号議案、
選挙対策（案）について承認された。また、第25回参議院選挙の組織候補予定者として、石田昌弘議員の推薦があった。
　本部や各県も会員確保に苦慮している事、看護連盟の活動が看護職を守り育てる役割を果たしている事、看護連盟だけで
なく、看護協会、関連団体、国会議員が協力している事を実感できた総会だった。

　この度、平成29年度茨城県看護連盟通常総会にお
いて、幹事長と幹事３名、８名の支部長が選任されま
した。私たちは微力ではありますが、先輩諸氏・会員
のみなさまと共に、合意形成に基づくスローガン「ベッ
ドサイドから政治を変える」～看護政策実現に向けて、
自ら活動する力強い組織をつくる～　そのためには、
会務を適時適切な情報発信・受信が円滑にできるよ
う、推進していけるよう努めてまいります。みなさま
のご支援ご協力をお願いし、就任のご挨拶を申し上げ
ます。

第二副会長　秋葉　はつい 

結城支部長　古沢　信子

　平成29年度茨城県看護連盟通常総会
が6月29日　フェリヴェールサンシャイ
ン（水戸市）で行われました。物故会
員への黙祷後、茨城県看護連盟山本会

H29年度
６/29（木）

院議員、田所嘉徳衆議院議員、石川昭政衆議院議員、上月良祐参議院議員、常井洋治県会議員
からご祝辞をいただきました。祝電も多数紹介されました。開会式終了後、今年8月に行われる
茨城県知事選挙候補者の大井川かずひこ氏より立候補に向けた熱い思いと決意を演説され、看護
連盟としても役員はじめ出席者全員で頑張ろうコールを行いました。にわとりの応援グッズが会
場を大変盛り上げてくれました。
　総会においては、出席者数178名、委任状4,345名にて総会成立となり、議長団が選出されま
した。議長芳賀百合子様、北島美児様により議事が滞りなく進行し報告事項、審議事項がすべて
可決されました。
　その後、新役員と退任役員の紹介があり、黒田かよ子幹事長から退任役員代表挨拶をいただき
ました。退任の役員の皆様には長い間茨城県看護連盟の活動に御尽力いただき感謝申し上げます。
自由民主党茨城県看護連盟職域支部協議会総会の報告を受け閉会になりました。

　講演冒頭で草間会長からの「看護の課題は看護職である自分達で解決しなけれ
ば誰もやってはくれない」と言う言葉が印象的でした。「保助看法」の改正により
看護基礎教育が高等教育に、「特定行為に係る看護師の研修制度」により特定研
修を受けた看護師が“予防し、治し、支える”チーム医療のキーパーソンとして法
的に位置づけられるなど、法律改正により看護職の業務拡大や質の向上に繋がっ

研 修 会

ていること、一方で「看確法」の改正により看護職の新人研修の努力義務化が開始されたが、新人研修に関する予算が
減額されており、格差なく全ての新人看護師が研修を受けられるように「義務化」にする必要性につても触れられ、看護
職を取り巻く環境の変化と様々な課題があることを実感しました。私達の先輩方のお力で看護職の社会的評価は高くなり
つつありますが、看護教育の更なる高度化や、就労環境改善など看護に関連した課題は山積みであり、その解決に向け、
私達看護職が一つになり（連盟）国政に多くの看護職を送り出すと共に、看護職がプライドをもって働ける未来に繋げて
いける活動が出来れば･･･と考えさせられる時間となりました。

長が挨拶をされました。多数の国会議員、県会議員の先
生方、女性局の皆様方のご出席を賜り開会式が開催され
ました。来賓代表として葉梨康弘衆議院議員、永岡桂子衆議

新 幹事長　照沼　美代子

ご
来
賓
の
方
々
（
敬
称
略
）

田
　
所
　
嘉
　
徳

額
　
賀
　
福
志
郎

葉
　
梨
　
康
　
弘

梶
　
山
　
弘
　
志

石
　
川
　
昭
　
政

永
　
岡
　
桂
　
子

新
　
谷
　
正
　
義

岡
　
田
　
　
　
広

上
　
月
　
良
　
祐

常
　
井
　
洋
　
治

伊
　
沢
　
勝
　
徳

萩
　
原
　
　
　
勇

先
　
﨑
　
　
　
光

下
　
路
　
健
次
郎

加
　
藤
　
明
　
良

高
　
橋
　
勝
　
則

磯
　
崎
　
達
　
也

大
井
川
か
ず
ひ
こ

深
　
川
　
澄
　
子

郡
　
司
　
み
さ
子

長
谷
川
　
き
　
い

相
　
川
　
三
保
子

豊
　
田
　
文
　
子

山
　
本
　
知
　
子

郡
　
司
　
う
め
子

国
　
光
　
あ
や
の

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

参
議
院
議
員

参
議
院
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
知
事
候
補
予
定
者

女
性
局
長
代
理

女
性
局

女
性
局

公
益
社
団
法
人

茨
城
県
看
護
協
会
会
長

賛
助
会
員
代
表

賛
助
会
員
代
表

自
民
党
21
世
紀
い
ば
ら
き
を

作
る
会
相
談
役

自
民
党
茨
城
県
衆
議
院
支
部
長

（
茨
城
６
区
）

よろしくお願いします ! !

吉田　寿和
美浦中央病院

第一副会長 再

菊池　悦子
三岳荘小松崎病院

幹事

森田　町子
土浦協同病院なめがた地域医療センター

幹事

鶴川　とよ子

監事 再

三浦　光江
北茨城中央クリニック

幹事

古沢　信子
訪問看護ステーション春風

結城支部長

木島　照美
水戸済生会総合病院

水戸第２支部長

草間　由起子
総合守谷第一病院

県南第３支部長

日髙  晴美
東京医科大学茨城医療センター

県南第１支部長

本宮　裕美
小山記念病院

鹿嶋第１支部長

小林　純子
筑波記念病院

つくば支部長

樫村　晴美
県北医療センター高萩協同病院

県北第２支部長

鳥畑　好江
土浦協同病院なめがた地域医療センター

鹿嶋第３支部長

新 新 新

新

新 新新 新

新 新 新
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時間　10：00～14：45　　場所　フェリヴェールサンシャイン
平成29年度 茨城県看護連盟通常総会を開催しました 茨城県看護連盟　新役員紹 介

水戸第３支部長　大久保　恭子 
　平成29年度日本看護連盟通常総会が、6月15日に東京プリンスホテルで開催された。
　代議員として茨城県から24名、全国からは745名、他役員や一般会員など総勢2000名以上の会員が
参加した。
　物故会員への黙祷後に、日本看護連盟会長より、看護連盟として看護師の就労環境の改善や教育の充
実を目指し、看護職に関係する政策の実現を果たしていく。また、会員数や看護職を応援する議員を増やし、

平成29年度　日本看護連盟通常総会報告

演題：「保助看法の変遷と解釈」  　　講師：日本看護連盟会長　草間　朋子 先生

力強い組織を作っていこうという挨拶があった。
　来賓挨拶では、福井トシ子日本看護協会会長、高村自民党副総裁、塩崎厚生労働大臣、田村政務調査会会長、下村幹事長
代行から挨拶があり、他看護連盟を応援する議員が多数参加された。
　議長団選出後、第3号議案、平成29年度日本看護連盟活動計画（案）、第4号議案、平成29年度予算（案）、第5号議案、
選挙対策（案）について承認された。また、第25回参議院選挙の組織候補予定者として、石田昌弘議員の推薦があった。
　本部や各県も会員確保に苦慮している事、看護連盟の活動が看護職を守り育てる役割を果たしている事、看護連盟だけで
なく、看護協会、関連団体、国会議員が協力している事を実感できた総会だった。

　この度、平成29年度茨城県看護連盟通常総会にお
いて、幹事長と幹事３名、８名の支部長が選任されま
した。私たちは微力ではありますが、先輩諸氏・会員
のみなさまと共に、合意形成に基づくスローガン「ベッ
ドサイドから政治を変える」～看護政策実現に向けて、
自ら活動する力強い組織をつくる～　そのためには、
会務を適時適切な情報発信・受信が円滑にできるよ
う、推進していけるよう努めてまいります。みなさま
のご支援ご協力をお願いし、就任のご挨拶を申し上げ
ます。

第二副会長　秋葉　はつい 

結城支部長　古沢　信子

　平成29年度茨城県看護連盟通常総会
が6月29日　フェリヴェールサンシャイ
ン（水戸市）で行われました。物故会
員への黙祷後、茨城県看護連盟山本会

H29年度
６/29（木）

院議員、田所嘉徳衆議院議員、石川昭政衆議院議員、上月良祐参議院議員、常井洋治県会議員
からご祝辞をいただきました。祝電も多数紹介されました。開会式終了後、今年8月に行われる
茨城県知事選挙候補者の大井川かずひこ氏より立候補に向けた熱い思いと決意を演説され、看護
連盟としても役員はじめ出席者全員で頑張ろうコールを行いました。にわとりの応援グッズが会
場を大変盛り上げてくれました。
　総会においては、出席者数178名、委任状4,345名にて総会成立となり、議長団が選出されま
した。議長芳賀百合子様、北島美児様により議事が滞りなく進行し報告事項、審議事項がすべて
可決されました。
　その後、新役員と退任役員の紹介があり、黒田かよ子幹事長から退任役員代表挨拶をいただき
ました。退任の役員の皆様には長い間茨城県看護連盟の活動に御尽力いただき感謝申し上げます。
自由民主党茨城県看護連盟職域支部協議会総会の報告を受け閉会になりました。

　講演冒頭で草間会長からの「看護の課題は看護職である自分達で解決しなけれ
ば誰もやってはくれない」と言う言葉が印象的でした。「保助看法」の改正により
看護基礎教育が高等教育に、「特定行為に係る看護師の研修制度」により特定研
修を受けた看護師が“予防し、治し、支える”チーム医療のキーパーソンとして法
的に位置づけられるなど、法律改正により看護職の業務拡大や質の向上に繋がっ

研 修 会

ていること、一方で「看確法」の改正により看護職の新人研修の努力義務化が開始されたが、新人研修に関する予算が
減額されており、格差なく全ての新人看護師が研修を受けられるように「義務化」にする必要性につても触れられ、看護
職を取り巻く環境の変化と様々な課題があることを実感しました。私達の先輩方のお力で看護職の社会的評価は高くなり
つつありますが、看護教育の更なる高度化や、就労環境改善など看護に関連した課題は山積みであり、その解決に向け、
私達看護職が一つになり（連盟）国政に多くの看護職を送り出すと共に、看護職がプライドをもって働ける未来に繋げて
いける活動が出来れば･･･と考えさせられる時間となりました。

長が挨拶をされました。多数の国会議員、県会議員の先
生方、女性局の皆様方のご出席を賜り開会式が開催され
ました。来賓代表として葉梨康弘衆議院議員、永岡桂子衆議

新 幹事長　照沼　美代子

ご
来
賓
の
方
々
（
敬
称
略
）

田
　
所
　
嘉
　
徳

額
　
賀
　
福
志
郎

葉
　
梨
　
康
　
弘

梶
　
山
　
弘
　
志

石
　
川
　
昭
　
政

永
　
岡
　
桂
　
子

新
　
谷
　
正
　
義

岡
　
田
　
　
　
広

上
　
月
　
良
　
祐

常
　
井
　
洋
　
治

伊
　
沢
　
勝
　
徳

萩
　
原
　
　
　
勇

先
　
﨑
　
　
　
光

下
　
路
　
健
次
郎

加
　
藤
　
明
　
良

高
　
橋
　
勝
　
則

磯
　
崎
　
達
　
也

大
井
川
か
ず
ひ
こ

深
　
川
　
澄
　
子

郡
　
司
　
み
さ
子

長
谷
川
　
き
　
い

相
　
川
　
三
保
子

豊
　
田
　
文
　
子

山
　
本
　
知
　
子

郡
　
司
　
う
め
子

国
　
光
　
あ
や
の

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

衆
議
院
議
員

参
議
院
議
員

参
議
院
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
議
会
議
員

茨
城
県
知
事
候
補
予
定
者

女
性
局
長
代
理

女
性
局

女
性
局

公
益
社
団
法
人

茨
城
県
看
護
協
会
会
長

賛
助
会
員
代
表

賛
助
会
員
代
表

自
民
党
21
世
紀
い
ば
ら
き
を

作
る
会
相
談
役

自
民
党
茨
城
県
衆
議
院
支
部
長

（
茨
城
６
区
）

よろしくお願いします ! !

吉田　寿和
美浦中央病院

第一副会長 再

菊池　悦子
三岳荘小松崎病院

幹事

森田　町子
土浦協同病院なめがた地域医療センター

幹事

鶴川　とよ子

監事 再

三浦　光江
北茨城中央クリニック

幹事

古沢　信子
訪問看護ステーション春風

結城支部長

木島　照美
水戸済生会総合病院

水戸第２支部長

草間　由起子
総合守谷第一病院

県南第３支部長

日髙  晴美
東京医科大学茨城医療センター

県南第１支部長

本宮　裕美
小山記念病院

鹿嶋第１支部長

小林　純子
筑波記念病院

つくば支部長

樫村　晴美
県北医療センター高萩協同病院

県北第２支部長

鳥畑　好江
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新

新 新新 新
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平成28年度研修会報告・平成29年度研修会計画 わたしたちの支部

癒しのコーナー

演題：「パワーハラスメント」～パワハラを
　　　しない　負けない自分になるために～
講師：前あべ俊子衆議院議員秘書  看護師  弁護士
         土肥法律事務所　友納　理緒 先生

会員研修会④ 平成29年２月18日（土）

やすらぎの丘温泉病院

山﨑　香代子
　耳にしたことはありますが、普段意
識することのなかったパワハラ。定義
は、「職場内の優位性を背景に、業務

の適正な範囲を超えて精神的・身体的苦痛を与える又
は職場環境を悪化させる行為」と講演冒頭にまず述べ
られました。しかし、事例検討において自分にはパワ
ハラに該当する行為だと感じたものでも実際は違って
いて、現場では、行われた行為がまずパワハラに該当
するのかが非常に曖昧なものだと痛感しました。
　パワハラ予防のために、医療機関では「パワハラを
許さない」事を明確に発信し、具体的なルールを決める、
周知・啓発をする、相談窓口を設置する、等を行わな
ければなりません。パワハラが起きた場合は、事実関
係の正確な把握、当事者に対する適正な措置の実施、
再発防止措置の迅速な実施が求められます。スピード
感を持って、職場全体で取り組んでいくことが重要で
あると感じました。

演題：「学ぶ組織の作り方」～看護にいかす
　　　インストラクショナルデザイン～
講師：獨協医科大学越谷病院  教授　黒田　るみ 先生

看護管理ワークショップ①
平成29年５月18日（土）

　今回「学ぶ組織」という題名に強く

ひかれ参加させていただきました。浅

香先生の講演内容は「インストラクショナルデザイン

＝ＩＤ」を看護にいかす内容でした。ＩＤは学習者が

達成すべき課題に対し、どのような手段で支援すれ

ば効果的・効率的に学習が進められるのか、学習者

にとって最適なデザインをめざすことであると学び

ました。看護師の育成に対し、講義・演習・現場に

よる指導を実践しています。ＩＤを用い双方のモチ

ベーションを維持できるような学ぶ組織にしていこ

うと思いました。

演題：「ヨガを使って集中力を高める自律
　　　神経の調節効果」
講師：パワーヨガインストラクター　水野谷　香 先生

会員研修会⑤ 平成29年３月25日（土）

ひたち医療センター

石田　佳寿美
　3月25日、「ヨガを使って集中力を
高める自立神経の調整効果」の研修に
師長仲間3人で参加させていただきま

した。
　インストラクターの水野谷香先生から呼吸法などの
レクチャーの後、体を動かしていきました。
　ヨガの呼吸法は自律神経を整う効果があるとわかっ
てはいても、先生の動きと同じポーズをとろうとする
と息を止めて踏ん張ってしまいます。ポーズを止める
動きでは足がプルプルしてきました。
　それでも先生の動きに必死についていこうとしてい
るうちに、頭が空っぽになっていき、終わった後は頭
も体もすっきりとリフレッシュ出来ました。
　日頃の運動不足を痛感しましたが、自分の心と体に
向き合う良い体験をさせていただきました。機会があ
ればまた参加したいと思います。

古河支部 支部長　金田  まり子
　古河支部は、古河・坂東地区の10

施設、会員数556名（平成29年度）

の看護連盟会員に支えられています。

今後も支部会員の皆様に看護連盟への

関心と理解を深めて頂けるように施設間の連携を強化

したいと考えています。そのために選挙活動だけでは

なく、看護連盟からの情報提供や茨城県看護連盟主催

の研修参加への働きかけを行っています。また、各施

設リーダーの方々に、看護連盟活動の重要性をご理解

頂き、さらに会員数を増やせるように努めています。

　これからも看護職が元気に働き続けられる職場環境

の改善と看護の未来のために、看護の代表を国政に送

つくば支部 支部長　小林　純子
　今年度よりつくば支部長に任命され

ました小林純子です。

　現在看護副部長および、教育担当責

任者をしております。

　つくば支部の一番の問題は、病院がたくさんあるに

もかかわらず、会員数の少ないことだと思います。連

盟は病院の枠を越えて、私達看護師が話し合える良い

場でもあり、学習の場でもあると思います。自分たち

の働く環境に問題がないのか？どうしらいいのか？な

ど、各施設で抱えている問題等を話し合うことが出来

ればと思います。この連盟の存在や役割を本当にたく

さんの看護職に知ってもらえたらと考えます。

　また、微力ではありますが、青年部の委員と相談し

ながら、つくば支部を盛り上げて行きたいと思います。

医療法人盡誠会宮本病院

磯山　由紀子

平成29年度研修会計画
株式会社日立製作所ひたちなか

総合病院　看護師　金澤　伸子
　初めまして。私は現在、回復期リハビリテーション

病棟で働いています。職場の理解もあり、妻の出産の

際には、仕事中でしたが快く送り出して頂き娘達の出

生に立ち会うことができ、生命の誕生に感動したこと

を思い出します。子供の成長は早いもので長女は２歳

になりイヤイヤ期に突入、次女は８カ月になりハイハ

イを始め部屋の中を動き回る日々。妻と子育てに奮闘

しています。世の中、子育て中の夫婦の家事の負担割

合は夫１～３割と言われ、多くの負担が妻にのしか

かっているのが現状だそうです。少しでも育児・家事

ＪＡとりで総合医療センター　看護師

平川　幸彦

ただいま育メン中

諸先輩方には

ご指導、ご鞭

撻のほど宜し

くお願い申し

あげます。

　皆さんは何に『癒し』を求めますか？

医療従事者は、PC 操作だったりカルテ記入だったり、

とかく下を向く作業が多く、職業柄、小声で話す事は

有っても大声を出す機会はあまり有りませんよね。最

近、空を見上げる事は有りましたか？大声を出したり、

大笑いをしたのはいつでしたか？

　私はスポーツ（特にサッカー）観戦で大声を出し、

流星群を見るのに夜空を見上げます。

　サッカー観戦では大声で応援し野次を飛ばし、ゴー

ルの時には見知らぬ人とハイタッチもします。流星群

は毎月何かしら有りま

すが、1 月のしぶんぎ

座、8 月のペルセウス

座、12 月のふたご座

が三大流星群として有

名です。子供と一緒に

夏冬の思い出にもなり

お手軽なので、皆さん

も如何でしょうか？

るという熱い思い

を、古河支部会員

の皆様と足並みを

揃えて活動して参

ります。

に協力でき

ればと思い

ます。子育

て中の皆さ

ん、お互い

頑 張 り ま

しょう。

フェリヴェールサンシャイン

会員研修会②

○「終末期のケア」～自然のみとり～
　　講師：有明医療大学看護部看護学科

　　　　　　教授　川上　嘉明 先生

平成30年１月13日（土） 13:30 ～ 16:00
筑波記念病院

会員及び賛助会員研修会

○「健やか寄席」～ちょっと笑っていきませんか～
　　講師：古今亭　文菊 師匠   神田　山緑 講談師

平成30年２月17日（土） 13:30～16:00

フェリヴェールサンシャイン

看護管理ワークショップ②

○「診療報酬制度改定と今後の看護対策」
　　講師：参議院議員 石田　まさひろ 先生

平成30年３月10日(土) 13:30～16:00

会員皆様のたくさんのご参加をお待ち
しております。
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大笑いをしたのはいつでしたか？

　私はスポーツ（特にサッカー）観戦で大声を出し、

流星群を見るのに夜空を見上げます。

　サッカー観戦では大声で応援し野次を飛ばし、ゴー

ルの時には見知らぬ人とハイタッチもします。流星群

は毎月何かしら有りま

すが、1 月のしぶんぎ

座、8 月のペルセウス

座、12 月のふたご座

が三大流星群として有

名です。子供と一緒に

夏冬の思い出にもなり

お手軽なので、皆さん

も如何でしょうか？

るという熱い思い

を、古河支部会員

の皆様と足並みを

揃えて活動して参

ります。

に協力でき

ればと思い

ます。子育

て中の皆さ

ん、お互い

頑 張 り ま

しょう。

フェリヴェールサンシャイン

会員研修会②

○「終末期のケア」～自然のみとり～
　　講師：有明医療大学看護部看護学科

　　　　　　教授　川上　嘉明 先生

平成30年１月13日（土） 13:30 ～ 16:00
筑波記念病院

会員及び賛助会員研修会

○「健やか寄席」～ちょっと笑っていきませんか～
　　講師：古今亭　文菊 師匠   神田　山緑 講談師

平成30年２月17日（土） 13:30～16:00

フェリヴェールサンシャイン

看護管理ワークショップ②

○「診療報酬制度改定と今後の看護対策」
　　講師：参議院議員 石田　まさひろ 先生

平成30年３月10日(土) 13:30～16:00

会員皆様のたくさんのご参加をお待ち
しております。
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看護職議員活動報告

平成29年度茨城県看護連盟通常総会報告・平成29年度日本
看護連盟通常総会報告

茨城県看護連盟新役員紹介

平成28年度研修会報告・平成29年度研修会計画

わたしたちの支部・癒しのコーナー・ただいま育メン中

連盟からのお知らせ・編集後記

5,067名
平成29年度会員数

（H29.8.25）

平成29年度
茨城県看護連盟会員

入会受付中

平成29年度
茨城県看護連盟会員

入会受付中

茨城県看護連盟ホームページもご覧下さい。
http://www8.plala.or.jp/i-renmei/

〒310-0034
茨城県水戸市緑町３－５－35
T E L ：029-225-3992
F A X：029-232-8648
E-mail：i-renmei@indigo.plala.or.jp

お問合せ

連盟からのお知らせ

編 集 後 記編 集 後 記

レンコ

日本看護連盟公認キャラクター

カンタ
皆さまのご入会をお待ちしております。

9 ／ 28（木）新入会員研修会

正 会 員　年会費　7,000 円（日本看護連盟会費 5,000 円・茨城県看護連盟会費 2,000 円）
　　　　　・看護協会会員であること。
特別会員　年会費　7,000 円（日本看護連盟会費 5,000 円・茨城県看護連盟会費 2,000 円）
　　　　　・正会員の経歴を有し、未就業で現在看護協会に入会していない方。
賛助会員　年会費　1,000 円
　　　　　・看護連盟の趣旨に賛同して頂ける方であれば、どなたでも入会できます。
学生会員　年会費　無料
　　　　　・看護学生で、看護連盟の趣旨に賛同して頂ける方。

演題：「新人看護師のストレスマネージメント」
講師：東京女子医科大学八千代医療センター
　　　山内　典子先生
時間：13：30 ～ 16：00
会場：ホテルグランド東雲

11 ／ 4（土）若手会員研修会
演題：「看護っておもしろい」
講師：ナイチンゲール看護研究所所長
　　　徳島文理大学大学院看護学研究科 教授
　　　金井　一薫先生
時間：13：30～16：00
会場：フェリヴェールサンシャイン

　第40号は看護連盟総会の特集となっています。参加された皆様ありがとう
ございました。
　私達看護職が専門職と定義されるよう、「ベッドサイドから政治を変える」
意気込みで日々励んでいきましょう。（吉田陽子）
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